

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 20 OCTOBRE 2012 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES : Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président
Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Madame Libana Kassab
Monsieur Samuel Langevin
Monsieur Marc-Antoine Leblanc
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Monsieur Louis-Éric Ouellet
Madame Camille Potvin
Madame Fériel Rahmani
Madame Sophie Reinhardt, co-présidente
Madame Nastasiya Yakovleva

ABSENCES : Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC
Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social

Madame Camilla Cazalais
Monsieur Alec Crustin-Duval
Monsieur Jean-Philippe Rodier
Monsieur Guillaume Sirois

INVITÉS : Madame Maxine Gravel-Godin
Monsieur Jonathan Campeau
Madame Laurence Doyon
Madame Émilie Émond
Madame Charlotte Laprise
Monsieur Ezéchiél Nana
Madame Elsie Reford
Monsieur Benoit Brière, division Fêtes et festivals, Services des arts, culture et lettres
Madame Yumi Webster, CCN
Madame Brigitte Bone, CCN

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

La rencontre débute à 9 h 05.

1.1 Présentation des nouveaux candidats

Madame Sophie Reinhardt souhaite la bienvenue aux nouveaux membres à devenir.

Madame Sophie Reinhardt demande à tous de faire un tour de table afin de se présenter.

Monsieur Stéphane Lauzon arrive à 9 h 15.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Josiane Cossette demande d'ajouter le point 8.3 *STO*.

Il est proposé par monsieur Samuel Langevin et appuyé par monsieur Vincent Bertrand-Huneault d'adopter l'ordre du jour avec la modification.

Adopté

Le point 4 est abordé maintenant.

4. Adoption du procès-verbal

4.1 Procès-verbal de la réunion du 22 septembre 2012

Il est proposé par madame Libana Kassab et appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault d'adopter le procès-verbal de la rencontre du 22 septembre 2012.

Adopté

Le point 6 est abordé maintenant.

6. Points de discussion

6.1 Adoption de la régie interne

Madame Sophie Reinhardt explique que la Commission jeunesse a travaillé à l'actualisation de sa régie interne. Considérant que celle-ci avait été rédigée il y a de ça onze ans, il y avait donc lieu de la revoir. Un sous-comité a travaillé à ce mandat au cours des derniers mois. Plusieurs modifications ont déjà été amenées et adoptées par la Commission jeunesse laissant uniquement aujourd'hui le mandat et l'ensemble de la régie à être adopté.

Il est proposé par Marc-Antoine Leblanc et appuyé par Nastasiya de changer le libellé actuel du mandat par le suivant :

Mandat actuel : Transmettre au conseil municipal toute recommandation touchant la planification, le développement et l'amélioration de la qualité de vie des adolescents sur le territoire de Gatineau.

Nouveau libellé :

La Commission jeunesse a pour mandat d'amener les adolescents à prendre une part active à la vie municipale aux moyens de deux pouvoirs qui lui sont octroyés soit le pouvoir de recommandation au conseil municipal et le pouvoir de réalisation qui lui permet de développer des projets qui serviront à...

Positionner

Faire rayonner les ados de Gatineau comme une relève crédible et nécessaire aux yeux des médias et de la population.

Agir

Mettre sur pieds des projets exaltants qui encouragent la persévérance scolaire, améliorent la qualité de vie, l'environnement, le transport et la sécurité.

Dynamiser

Encourager la participation active des jeunes aux activités de loisirs, de sports et à la vie culturelle et politique et contribuer à faire de Gatineau une ville qui bouge!

Engager

Amener de nouveaux points de vue aux problématiques de notre société et choisir de faire une différence en participant aux décisions municipales. C'est assurer le développement de citoyens alertes, accomplis et réfléchis.

Adopté à l'unanimité

Il a été proposé par monsieur Louis-Éric Ouellet et appuyé par madame Camille Potvin d'adopter tel que proposé l'ensemble de la régie interne de la Commission jeunesse.

Adopté à l'unanimité

6.2 Délégation officielle d'un membre de la CJ au conseil jeunesse de la radio enfant-ado et présentation d'une nouvelle entente de partenariat

Madame Sophie Reinhardt explique que la Commission jeunesse a, par le passé, développé un projet radio avec la radio enfant-ado. Les membres avaient alors réitéré leurs intérêts à poursuivre les liens avec la radio, mais en priorisant la réalisation d'une formule moins lourde et engageante de la part des membres.

Considérant que la radio s'est récemment dotée d'un conseil jeunesse radio qui fonctionne de façon similaire à la Commission jeunesse et considérant que deux membres de la Commission sont partie prenante de ce nouveau conseil, il est proposé par madame Sophie Reinhardt et appuyée par madame Fériel Rahmani d'y déléguer officiellement madame Libana Kassab et monsieur Gabriel Le Marquand Perreault à titre de représentant de la Commission jeunesse.

Il est expliqué par madame Josiane Cossette que la nouvelle formule avec la radio pourrait être similaire à celle dont dispose la Commission jeunesse avec L'Étudiant Outaouais. Pour un montant donné, une tribune radio pourrait être accordée à la Commission jeunesse pour faire valoir, en ondes, la Commission et ses différents projets. Une visibilité sous forme de « jingle » et une présence lors d'événements, tel que le Festival des montgolfières, pourraient également être envisagées.

Il est convenu que madame Libana Kassab et monsieur Gabriel Le Marquand Perreault proposent, lors de la prochaine rencontre de Commission jeunesse, un plan de visibilité et de partenariat entre la radio et la Commission jeunesse.

6.3 Délégation officielle d'un membre de la CJ ou d'un représentant jeunesse à la Table jeunesse Outaouais

La Table jeunesse Outaouais est une table qui touche les 12-35 ans. Depuis toujours, un membre de la Commission jeunesse y est délégué pour faire valoir le groupe des 12-17 ans. Le siège occupé par monsieur Alexis Harvey, ex-membre de la Commission jeunesse, est présentement vacant.

Madame Sophie Reinhardt demande l'intérêt des membres pour ce siège. Monsieur Vincent Bertrand-Huneault se propose pour être le délégué officiel de la Commission jeunesse à la Table jeunesse Outaouais et est appuyé par monsieur Samuel Langevin.

6.4 Formation du prochain comité Gatineau 360 et présentation du plan de match

Madame Sophie Reinhardt explique aux nouveaux membres ce qu'est l'événement Gatineau 360 et leur mentionne que c'est un événement jeunesse tenu dans le cadre de la Semaine de Gatineau. L'objectif de l'événement est de créer un sentiment d'appartenance des jeunes à leur école et à leur ville par l'organisation d'un événement uniquement réservé pour les 12-17 ans.

Madame Josiane Cossette indique aux membres que le prochain événement aura lieu le 8 juin 2013.

Madame Sophie Reinhardt interpelle les membres qui aimeraient faire partie du comité organisateur pour la prochaine édition de l'événement Gatineau 360.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose que le comité *Gatineau 360* soit formé de mesdames Charlotte Laprise, Fériel Rahmani, Émilie Émond et Laurence Doyon et messieurs Samuel Langevin, Louis-Éric Ouellet, Jonathan Campeau et Gabriel Le Marquand Perreault et est appuyé par monsieur Samuel Langevin.

6.5 Étudiant Outaouais : prochaine chronique

Madame Sophie Reinhardt indique aux nouveaux membres qu'un membre de la Commission doit écrire une chronique dans chacune des éditions de l'Étudiant Outaouais. Celle-ci demande qui aimerait écrire pour la prochaine édition.

Madame Libana Kassab se propose pour écrire la prochaine chronique dans l'Étudiant Outaouais.

6.6 Ensemble : « Les jeunes, la ville », proposition d'un nouveau nom

Madame Sophie Reinhardt interpelle les membres pour des propositions d'un nouveau nom.

Après plusieurs suggestions, « Attention, demain on vote » semble faire l'unanimité.

Il a été proposé par madame Libana Kassab de modifier le nom du projet *Ensemble* : « *Les jeunes, la ville* » pour « *Attention, demain on vote* » et est appuyée par monsieur Vincent Bertrand-Huneault.

PAUSE DE 9 H 50 À 10 H 05

Le point 5 est abordé maintenant.

5. Points d'information

Mesdames Yumi Webster et Brigitte Beaulne et monsieur Benoit Brière arrivent à 10 h 5.

5.1 Bal de neige

Madame Yumi Webster présente ses collègues qui l'accompagnent.

Madame Yumi Webster soumet l'intérêt de travailler en collaboration avec la Commission jeunesse, à différents niveaux, soit pour l'organisation d'une soirée jeunesse le 15 février 2013, dans le cadre des activités de *Bal de Neige*. Celle-ci indique aux membres leurs attentes et leurs idées au niveau de la collaboration avec la Commission.

Madame Yumi Webster indique aux jeunes qu'ils ont un budget de 5000 \$ à 7000 \$ pour cette soirée et que la soirée se donnera de 19 h à 23 h.

Mesdames Yumi Webster et Brigitte Beaulne et monsieur Benoît Brière quittent à 10 h 25.

Madame Julie Lachance arrive à 10 h 30.

5.2 Persévérance scolaire

Madame Julie Lachance se présente et explique son rôle dans son organisation. Elle présente entre autres l'historique des liens entre la Commission jeunesse et le comité qui œuvre à la persévérance scolaire.

Madame Julie Lachance nous présente une demande d'appui au programme *Conciliation travail-études 6-9-15* et nous indique le principal objectif du programme. Celle-ci nous informe également des informations sur le programme et des données sur la conciliation travail-études.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose d'apposer le lien du CJEO sur le site web de la Commission jeunesse, afin d'avoir un accès direct au bottin des noms d'entreprises qui ont adhéré officiellement au programme.

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin propose que nous envoyions, à nouveau, une lettre s'adressant à toutes les entreprises de Gatineau.

Madame Sylvie Goneau propose qu'un membre de la Commission jeunesse présente le programme à une conférence déjeuner de la Chambre des commerces, afin de rejoindre le plus d'employeurs possible.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault se propose pour présenter le programme lors d'une conférence déjeuner de la Chambre des commerces.

Madame Julie Lachance quitte à 11 h.

Les nouveaux membres quittent la salle.

3. Huis clos

3.1 Voir l'ordre du jour du huis clos

6.7 Manque pas ta chance/projet de bourses

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre.

6.8 Passeport jeune bénévole : lettre officielle

Madame Sophie Reinhardt indique aux nouveaux membres que ce passeport est un outil qui permet de comptabiliser le bénévolat.

Madame Sophie Reinhardt nous informe que nous avons reçu une demande de la Commission scolaire aux Cœurs-des-Vallées, afin d'obtenir notre approbation de modifier le passeport bénévole pour l'adapter à leurs besoins, soit au moyen d'une lettre officielle.

Madame Josiane Cossette souligne que notre passeport bénévole est distribué seulement sur le territoire de la Ville de Gatineau. Par conséquent, cette commission scolaire comprend une partie du territoire de la Ville de Gatineau mais a aussi une autre partie, soit la région de la Petite-Nation. Madame Josiane Cossette ajoute qu'à l'intérieur du passeport il y aura une mention de reconnaissance envers la Ville de Gatineau et la Commission jeunesse.

Il a été proposé par monsieur Samuel Langevin de rédiger une lettre officielle adressée à la Commission scolaire aux Cœurs-des-Vallées donnant l'approbation de modifier le passeport bénévole et est appuyé par monsieur Ezéchiél Nana.

7. Points d'information

7.1 C-Vert

Monsieur Louis-Éric Ouellet informe les membres que le programme vient de débiter sa troisième édition et qu'il y a une nouveauté cette année, soit C-Vert plus. Chaque année, les participants de C-Vert sont renouvelés. C-Vert plus permet aux anciens participants de poursuivre leurs engagements en environnement en plus d'appuyer et de donner un coup de pouce à C-Vert.

7.2 Âgisme

Madame Sophie Reinhardt indique aux membres que monsieur Alec Crustin-Duval recherche toujours quatre jeunes pour l'accompagner au Forum sur l'âgisme le 31 octobre prochain.

7.3 Génération branchée

Madame Josiane Cossette nous informe que la conception est toujours au niveau du visuel et que le programme devrait débiter avant la période des fêtes.

7.4 Jeux de la francophonie 2014

Monsieur Stéphane Lauzon informe les membres que lors des Jeux de la francophonie, il y aura un volet de journalisme amateur avec l'implication des jeunes pour faire des reportages et qu'y est en collaboration avec Radio Canada. Monsieur Stéphane Lauzon souligne que ça pourrait être une belle porte d'entrée pour la Commission jeunesse.

7.5 Site web

Madame Sophie Reinhardt informe les membres que le site web est dans l'étape des derniers montages et qu'il sera présenté ultérieurement à une rencontre de la Commission.

7.6 Comité jeunesse interservices

Madame Josiane Cossette informe qu'une démarche est présentement en cours pour former un comité jeunesse composé des différentes personnes provenant de différents services municipaux et travaillant aussi sur des dossiers jeunesse. Le Service de police est un bon exemple. Il sera donc intéressant pour la Commission jeunesse de faire un lien avec ce comité.

8. Varia

8.1 Actualité (si le temps le permet)

Ce point n'a pas été abordé.

8.2 Course destination forêt

Madame Sophie Reinhardt rappelle aux membres que la Commission a été impliquée au niveau de l'animation, dans la Course destination forêt l'année dernière. Celle-ci nous indique qu'ils ont formulé une demande afin d'être partenaire à nouveau. Madame Josiane Cossette ajoute qu'il n'y a aucune demande de financement.

Madame Sophie Reinhardt interpelle les membres afin de savoir qui serait intéressé à faire de l'animation pour cet événement ayant lieu le 29 novembre prochain.

Plusieurs membres ont souligné leur intérêt. La priorité sera accordée à Jonathan Campeau, nouvellement membre de la Commission et un tirage au sort déterminera l'autre personne. L'heureuse élue est madame Libana Kassab.

8.3 STO

Madame Josiane Cossette nous informe que monsieur Jean Mathieu Chénier, qui représente la Commission jeunesse et la Table jeunesse au Comité de la STO, devrait assister à presque toutes les rencontres de la Commission à partir du mois de janvier 2013, afin de rapporter ce qui se dit à ce comité. Madame Josiane Cossette nous indique que s'il y a régulièrement des enjeux qui touchent la jeunesse, qu'il serait intéressant qu'un membre de la Commission travaille en collaboration avec monsieur Jean Mathieu Chénier.

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, 17 novembre 2012

10. Levée de l'assemblée

Il a été proposé par madame Laurence Doyon et appuyée par madame Fériel Rahmani de lever l'assemblée.

La réunion se termine à 12 h 10.

Rédaction du procès-verbal

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Signature du président de la Commission

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin
Conseiller municipal